
! ! ! ! !坚决把暴恐分子的嚣

张气焰打下去" 坚决维护中

国国家安全# 公共安全和人

民生命财产的安全$ %

!!!昨天" 中国公安部

反恐怖局局长安卫星就落实

反恐法作上述表示#

!有些人&当面不说#背

后乱说'&会上不说# 会后乱

说'&台上不说# 台下乱说'"

实际上不仅扰乱了人们的思

想"还破坏党的集中统一"妨

碍中央方针政策的贯彻落

实"造成了严重后果( %

!!!$妄议中央大政方

针"破坏党的集中统一%是这

次修订廉洁自律准则和党纪

处分条例新增的违纪行为#

中央纪委法规室今天刊文阐

述何为妄议#

!&朝阳群众'是国家禁

毒部门发动社会力量参与禁

毒工作的一个很重要的形

式"有了此类群众的参与"才

会让禁毒工作更有生命力"

不怕被他们抢风头( %

!!!国家禁毒办副主

任& 中国禁毒基金会秘书长

李宪辉昨天表示#

!随着通信方式日益发

达" 家庭成员中实施恐吓行

为的案例明显增多" 有的恐

吓行为如未得到及时干预就

会导致极端事件的发生( %

!!!全国人大常委会委

员车光铁昨天表示" 将家庭

暴力的范围扩展到精神暴

力" 更有利于全面预防和制

止家庭暴力行为的发生#

!一批真正优质的股票

将涌现出来" 从供给的角度

满足投资者的需求" 使投资

升级换代(!股市场&选真时

代'将替代&选美时代'( %

!!!昨天下午" 股票发

行注册制授权决定获全国人

大常委会表决通过" 将于明

年 !月起施行# '证券日报(

副总编辑董少鹏分析认为#

!不能跟家呆着"你在家

看着人家阖家团圆的电视"听

着外面鞭炮响"你再看见自己

孩子的那个死亡照片))所

以你就得自己逃#躲( %

!!!昨天下午" 失独母

亲李荣梅坐在电脑前仔细研

究着全国人大常委会会议刚

刚表决通过的人口与计划生

育法修正案# "#年前"她失

去了自己刚满 $%岁的儿子#

!电影作为一门艺术"是提

高人的生活品位和文化趣味

的"它不是迎合"更不是降低( %

!!!清华大学哲学系教

授肖鹰认为"电影'老炮儿(戾

气太重"中国电影在没有实行

分级制的前提下" 片中的粗

口& 暴力会对青少年产生不

良的影响#这是电影工作人员

不能规避的社会文化责任#
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! ! ! ! !国家提倡一对夫妻生育两个

子女(符合法律#法规规定条件的"

可以要求安排再生育子女(具体办

法由省#自治区#直辖市人民代表

大会或者其常务委员会规定(少数

民族也要实行计划生育"具体办法

由省#自治区#直辖市人民代表大

会或者其常务委员会规定(夫妻双

方户籍所在地的省#自治区#直辖

市之间关于再生育子女的规定不

一致的"按照有利于当事人的原则

适用( %

!!!新修订的'中华人民共和国

人口与计划生育法(第十八条规定#

!针对现在一些群众反映的生

不起#生不出等问题"我们也将会

同相关部门"加强对这个问题的研

究"逐步建立和完善相关的家庭发

展政策体系( %

!!!昨日" 在全国人大常委

会的新闻发布会上" 卫计委指导

司副司长周美林表示新人口与计

划生育法实施后" 卫计委将采取

一系列配套政策" 包括会同相关

部门制定出生人口监测的办法"

把握全国出生人口动态) 规范一

票否决制等#

!修正案草案提出"&提倡一对

夫妻生育两个孩子'(可是"立法者

的本意到底是希望一对夫妻尽量

生育两个孩子*还是仅仅&允许'一

对夫妻生育两个孩子*这二者之间

存在千差万别( %

!!!凤凰网今天发表评论指

出"$全面二孩%政策落地"对于期望

生第二个宝宝的家庭来说" 无疑是

一个福音#但是"对于人口与计划生

育法的修改和 $全面二孩% 政策实

施"仍有若干问题需要进一步厘清#

!&全面二孩'从 "#$% 年开始

实施(各地的妇幼保健服务是否有

能力承受人口增加的准备*而三四

年后"&老二们'将上幼儿园"七八

年后要上小学" 在独生子女时代"

此类公共服务在各地都不同程度

有些捉襟见肘"那么"全面二孩时

代真要来临"留给我们准备的时间

真的不多了( %

!!!华商报今天发表署名文

章指出"在人口与计划生育法修订

通过后"人口政策正式转型"真正

的考验也才刚刚开始#
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!全面二孩"元旦实施 真正考验刚开始

“花炮易俗”，申城准备着
姚丽萍

! ! ! !很可能!明年 !月 !日起!申城

将迎来"花炮易俗#的好日子$

因为!%上海市烟花爆竹安全管

理条例&修订草案'(即将于本周三

下午交付市十四届人大常委会第

"#次会议表决$

表决一旦通过!那么!申城烟花

爆竹安全管理规则将发生重要变化$

其中一个显著变化是)从此!申城外

环线以内不得燃放烟花爆竹!重污染

天气全市一律禁止燃放烟花爆竹$

为啥会有这些变化* 媒体和舆

论已经说过多次!这里不再赘言$想

想刚刚过去的双休日严重雾霾天

气! 想想即将在雾霾笼罩下度过的

"$!%年+++花炮易俗!势在必行$

也许会有人说!跟企业污染,机

动车尾气排放相比! 烟花爆竹的污

染!实在是"小巫见大巫-$

这话!固然不错$但是!勿以善小

而不为!勿以恶小而为之+++当雾霾

和环境污染成为阻止生活质量,幸福

指数提升的"全民公敌-!所有的污染

源都该在最大程度上得到有效遏制$

所以! 在产业转型升级的宏大

命题之外!环保深入到生活细微处!

申城地方立法对烟花爆竹安全管理

做出新的法定规范! 乃至全体市民

在新年里共同践行花炮易俗! 都是

促进社会进步发展的必然选择$

那么!花炮易俗!申城准备好了吗*

其实!今年春节期间!本市烟花

爆竹的燃放量明显减少!为啥*原因

不止一个!而来自市公安,消防部门

的一种答案则是)加强源头管控!大

幅削减烟花爆竹的经营销售点$

事实上!去年一月!本报率先向

全体市民发出倡议!少放不放烟花爆

竹!平安祥和过春节!得到了市民的热

烈响应$ 一个多月的大讨论!在全市逐

渐形成了"少放不放-的广泛共识!这组

报道也获得了今年的上海新闻奖$

不少人大代表在代表建议或议

案中提出的一种观点就是) 在申城!

没有烟花爆竹的生产企业!加强对进

沪烟花爆竹批发,零售等经营行为的

监管!实行源头管控!是降低烟花爆

竹安全风险的有效途径+++要减少

烟花爆竹的燃放数量!就要先将"禁

放-和"禁售-挂钩!从源头上控制批

发,零售单位的设置$ 市人大内司委

的专项调研则显示)&#'()!的市人

大代表和 )!')"!的区县人大代表

认为! 应当加强烟花爆竹的源头管

理!减少烟花爆竹经营点$

为此! 修订草案强化了对烟花

爆竹经营环节的监管力度$

其一!就是实行统一采购,统一

批发制度!要求采购,销售的烟花爆

竹符合技术标准$ 至于在申城能卖

什么规格, 什么品种的烟花爆竹!卖

家要先向监管部门问问清楚$同时!烟

花爆竹零售点实行专店或者专柜销

售!还要配备必要的安全防护措施$

其二! 明确烟花爆竹经营单位

的布点!应当遵循合理布局,总量控

制,逐步减少的原则$特别值得一提

的是!扩大烟花爆竹的禁放区域后!

禁放区域也不得经营烟花爆竹!换

句话说! 一旦修订草案通过+++今

后!不但内环线以内!而且外环线以

内!一律禁售烟花爆竹$

其三!对烟花爆竹的储存管理!

除了准许经营的批发企业, 零售经

营者和燃放作业单位外! 禁止其他

单位和个人以经营为目的储存烟花

爆竹$ 这项规定填补了国务院相关

规定的"制度空白-$

此外!烟花爆竹的流向信息!乃

至实名登记制度都有可能进入法定

规范$修订草案提出!烟花爆竹的批

发企业,零售经营者和燃放单位!要

如实记录经营,燃放情况!鼓励采用

信息化手段记录烟花爆竹流向信

息.出于公共安全的需要!可以对购

买者实行实名登记$

而在行政部门强化烟花爆竹的

安全管理之外!更不容忽视的是)花

炮易俗!智慧在民间$

过年了!娶亲了!搬家了+++总归!

遇见喜庆的日子!心里欢喜!怎么办*

好办啊!挂大红灯笼!贴大红喜

字!或者一大群人敲锣打鼓舞狮子//

只要高兴!花样多着呢0

这种时候!少了烟花爆竹!感觉会

怎么样*起码!不用再担心头顶上炸了!

阳台上着火了! 呛得咳嗽吵得睡不着

了!也不会再有"大队人马-大过年的赶

着去医院挂急诊了//其实! 单单在

!*)位市人大代表联名倡议不放烟花

爆竹过春节的"$!(年! 大年初四!)

时至初五!时!全市共受理火警+(起!

其中出水扑救&起!阳台火灾"!起!较

上年同期火警降!%!!阳台火灾减二成$

可见! 不放烟花爆竹! 好处多

多!至于损失了什么!倒还真说不上

来$过日子!我们总是不停地面临取

舍+++当环境承载力日益脆弱,公

共安全如履薄冰, 公共健康面临威

胁之际!禁放禁售烟花爆竹!已不是

"能不能-,"该不该-!而是"不得不-$

事实表明! 移风易俗不放烟花

爆竹!文明健康过春节!不是不能被

广大市民所接受$更何况!地方立法

即将给出明确的规范和导向$ 至于

风俗怎么变* 逢年过节,婚庆乔迁!

可不是"唯有炮仗!不可替代-+++

在大红灯笼,大红喜字之外!还可以

用什么来表达"载歌载舞-的喜悦之

情* 智慧在民间$

如果! 明年 !月 !日就是申城

"花炮易俗-之日!当务之急!是把这则

重大信息在全社会范围内广而告之$

让"花炮易俗-深入人心!并转

化为全体市民的行为规范! 需要行

政管理部门做出强有力的社会发

动+++所有的移动终端设备都可以

是发布媒介!手机,地铁,公交车,出

租车!电梯,户外大型公益广告!都

可以参与"花炮易俗-的全民发动$

这样的社会发动! 上海是否有

能力做得到* 试试看$

十二届全国人大常委会第十八次会议27日经表决通过关于修改
人口与计划生育法的决定。修改后的计生法明确国家提倡一对夫妻生
育两个子女，新法将于元旦起正式施行。

从1980年提倡一对夫妇只生一个孩子，到1984年提出在农村
适当放宽生育两孩的条件，然后是2013年单独二孩政策的通过，再
到今天的全面放开二孩，我国计划生育政策一直在处于动态调整的
“进行时”。如今，“最后一只靴子”落地，社会对此的热议并没有停止。
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